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Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

Деятельность комитетов Думы Ставропольского края, а также 

подготовка к очередному заседанию стали основными вопросами на рабочем 

совещании в краевом парламенте 25 июня. Оно прошло под 

председательством первого вице-спикера Думы Дмитрия Судавцова. 

На совещании рассказали, что доходы ставропольской казны в этом 

году впервые превысят 100 миллиардов рублей, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 25 июня. С доходами увеличатся и расходы, но размер 

госдолга не изменится. На бюджетные деньги планируют отремонтировать 

школы, детсады, дома культуры, дороги и поддержать сельское хозяйство. 

Итог планѐрки – планы на ближайшую неделю. Особое внимание краевые 

депутаты уделят состоянию дорог. Парламентарии проведут выездное 

заседание в Кочубеевском районе и проверят, в каком состоянии там 

находятся магистрали, какие из них нужно скорее отремонтировать. 

Рассказали на совещании и о присвоении статуса исторических поселений 

городам Кавминвод, сообщил телеканал "Своѐ ТВ". Это поможет курортам 

получить дополнительную федеральную поддержку на развитие 

туристического потенциала. Коснулись парламентарии и темы обманутых 

дольщиков. Как отметил Игорь Андрющенко, в крае наблюдается 

положительная динамика решения этих проблем. С 2014 года восстановлены 

права 1034 граждан. "На сегодняшний день в реестре проблемных объектов 

края остаѐтся 7 объектов, в строительство которых вложили свои 

денежные средства 763 гражданина, - рассказал Игорь Васильевич. По его 

словам, до конца года планируется восстановить права ещѐ 179 граждан.     

Но главной работой народных избранников на ближайший месяц можно 

назвать изучение проекта закона об изменении пенсионного возраста в 

России, сообщил телеканал "26 регион".  Все субъекты Российской 

Федерации должны представить свой отзыв на данную инициативу до 17 

июля. Как отметил Дмитрий Судавцов, парламентариям предстоит 

достаточно серьѐзная работа по рассмотрению предложений и подготовке 

соответствующего отзыва. 

Против нового федерального закона выступил зампред парламента 

Ставропольского края Александр Кузьмин, сообщил сайт Newstracker.ru. 

Реформа, по его словам, не учитывает реальной ситуации в стране. Первым 

просчетом Кузьмин назвал оценку "демографической ситуации". В России, 

по его данным, на 100 работающих приходится 103 "не работника", тогда как 

20 лет назад приходилось 150 "не работников". Аргумент об увеличении 

продолжительности жизни, по словам Кузьмина, тоже не состоятелен. "Это 

заблуждение. В конце 1980-ых до возраста 65 лет доживало 57% мужчин, 
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сейчас также доживает 57% мужчин — это официальная статистика 

Росстата. До возраста 63 года раньше доживал 81% женщин, а сегодня 

83%", — пояснил депутат. Проблему нехватки денег в бюджете на пенсии 

(основную причину реформы), по его словам, нужно решать иначе. "Денег 

мало, может быть, в бюджете, но не в стране. А в бюджете их мало 

оттого, что федеральное правительство раздает пачками налоговые 

льготы для олигархов и позволяет им с выгодой выводить деньги за рубеж. 

Кроме того, если посмотреть, сколько у нас занято в теневом секторе, то 

это, по самым скромным подсчетам, примерно 10 триллионов рублей "серой 

зарплаты", значит, Пенсионный фонд недополучает 2,2 триллиона рублей в 

год. И таких примеров много, где можно найти деньги", — считает депутат. 

Он также не согласен с доводами о том, что западные страны выстроили 

похожую пенсионную систему. "Правительство говорит, что на Западе 

так. На Западе не так, там человек имеет право досрочно выйти на пенсию 

на условиях того, что будет меньше получать. Их законопроект такого 

права не содержит", — отметил Кузьмин. Он предложил коллегам 

депутатам направить отрицательный отзыв на законопроект, который 

поступил на рассмотрение в Думу края. Информация о совещании также 

была опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 67 от 26 июня, 

"Вечерний Ставрополь", № 117 от 27 июня, "Бизнес КМВ" от 25 июня, 

"Георгиевские известия", № 49 от 27 июня.  

О еженедельном совещании, которое прошло 18 июня, написали газеты  

"Вечерний Ставрополь", № 115 от 23 июня, "Наша жизнь", № 43 от 22 

июня, "Степновские вести", № 45 от 22 июня, "Знамя труда", № 43 от 22 

июня, "Рассвет", № 43 от 23 июня, "Георгиевские известия", № 48 от 23 

июня, "Вестник Прикумья", № 44 от 23 июня, "Благодарненские вести", 

№ 46 от 23 июня, "Степные зори", № 45 от 26 июня, "Время" от 23 июня, 

"Заря", № 48 от 26 июня, "Панорама нашей жизни", № 49 от 26 июня, 

"Нива", № 44 от 26 июня, "Петровские вести", № 47 от 27 июня, "Призыв", 

№ 45 от 27 июня, "Степной маяк", № 46 от 27 июня, "Сельская новь", № 44 

от 27 июня, "Левокумье", № 48 от 26 июня, "Нива", № 44 от 26 июня.   

 

Заседания Думы Ставропольского края 

В повестку заседания Думы Ставропольского края, прошедшего 28 

июня, были включены 15 вопросов, сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 28 

июня.  В числе главных тем – изменения в Устав (Основной закон) 

Ставропольского края. Поправки должны помочь в реализации федерального 

закона. Теперь главы субъектов будут предоставлять ежегодные отчѐты о 

здравоохранении и социальной политике территорий. Такие изменения, по 

мнению краевых депутатов, приведут к усилению ответственности глав 

регионов и улучшению положения дел в указанных сферах, рассказал первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов.   

Населѐнные пункты, сыгравшие важную роль в крупнейших сражениях 

на территории нашей страны, теперь получат почетные звания, сообщил 



3 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 28 июня.  Чтобы составить список 

городов-героев, краевые парламентарии проведут большое историческое 

расследование. Как отметил Дмитрий Судавцов, здесь необходима 

кропотливая работа со стороны поисковиков и работа  с архивами. "Всѐ это 

будет базироваться не просто на желании, а, прежде всего, на 

достоверности, на исторических фактах, на архивных фактах", - рассказал 

Дмитрий Судавцов. После этого будет проходить заседание наградной 

комиссии и результаты еѐ работы поступят губернатору.    

Депутаты приняли во втором чтении законопроект, который касается 

продажи алкоголя и тонизирующих напитков. Телеканал "26 регион" 

напомнил, что ранее краевые парламентарии ввели ограничения по 

реализации этой продукции. Однако это противоречило федеральному 

законодательству и протест прокурора обязал депутатов подкорректировать 

документ и привести его в соответствие с федеральным. Депутаты краевой 

Думы уже написали обращение в российское правительство с просьбой 

вернуться к рассмотрению этого закона на федеральном уровне. Как отметил 

Дмитрий Судавцов, на федеральном уровне, к сожалению, до сих пор 

отсутствует перечень запрещѐнных компонентов энергетических напитков, 

употребление которых ведѐт к ухудшению состояния здоровья молодѐжи.  

Актуальной стала оптимизация служебной нагрузки на мировых судей, 

в связи с тем, что по ряду судебных участков количество работы 

зашкаливает, как правило, в том случае, если на территории есть некие 

властные структуры, создающие большой объем работы, написала газета 

"Ставропольская правда", № 69 от 29 июня. Поэтому, как пояснил 

начальник управления по обеспечению деятельности мировых судей СК 

Юрий Светашов, некоторые участки упраздняются, а в ряде территорий, 

напротив, создаются дополнительные, то есть будет произведена 

перезагрузка для более эффективной и качественной работы мировых судей. 

В Закон "О наградах в Ставропольском крае", чтобы не возникало неудобных 

ситуаций, был внесен ряд уточнений, в частности, в каком порядке возможна 

выдача дубликатов наград, если возникла такая необходимость. Поддержали 

парламентарии и изменения в краевой закон, предоставляющий меры 

социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения 

педагогическим работникам, проживающим и работающим на селе. 

Поправки конкретизируют понятия платы за отопление в части 

разграничения способов обогрева жилого помещения. Также уточняется, что 

компенсация расходов на отопление газовыми приборами осуществляется 

только в отопительный период. Утвердили депутаты и законопроект о 

заключении соглашений между Ставропольским краем и некоторыми 

муниципальными образованиями региона: это города-курорты Ессентуки, 

Пятигорск, Кисловодск и Железноводск, которые участвуют в проведении 

эксперимента по развитию инфраструктуры. В рамках этих документов 

определяется перечень работ по проектированию, строительству, 
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реконструкции, содержанию, благоустройству и ремонту объектов; сроки их 

проведения и обязательства сторон. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета "Вперѐд", № 50 от 22 июня написала о торжественном 

мероприятии, которое прошло в канун Дня медицинского работника в 

администрации Грачѐвского муниципального района.  Работников районной 

больницы и всех еѐ сельских подразделений приветствовала помощник 

депутата Думы СК В.И. Трухачѐва В.В. Лукьянова. Ряду работников 

отрасли были вручены Почѐтные грамоты Думы Ставропольского края и 

Благодарственные письма депутата Думы СК.  

22 июня в Ставрополе у мемориала "Огонь Вечной Славы" прошел 

митинг, посвященный Дню памяти и скорби. Участие в нем принял первый 

вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов, заместители 

председателя Думы края Виктор Гончаров, Ольга Дроздова и депутат 

Юрий Гонтарь, а также ветераны, военнослужащие, школьники и горожане. 

Сюжет об этом показал телеканал "26 регион" от 22 июня. 

Депутаты Думы Ставропольского края Сергей Чурсинов и Пѐтр 

Марченко двадцать второго июня приняли участие в траурном митинге у 

Мемориала "Огонь Вечной Славы" в городе Михайловске, написала газета  

"Наша жизнь", № 44 от 26 июня. Память о подвиге должны хранить 

грядущие поколения. Именно поэтому в Михайловске митинг, посвящѐнный 

Дню памяти и скорби, провели не ночью, в час начала войны, а утром в 10.00, 

отмечает газета  "Михайловские вести" от 22 июня.  Благодаря этому к акции 

смогли присоединиться множество детей, которым предстоит хранить и 

передавать потомкам память о подвиге нашего народа. Память павших 

почтили минутой молчания. Митинг завершился возложением цветов к 

мемориалу "Огонь Вечной Славы". 

Экскурсии, деловые встречи, переговоры и соглашения – итог работы в 

Белоруссии делегации Ставропольского края, в состав которой вошли 

депутаты Думы СК Александр Кузьмин и Сергей Шевелѐв. Во время 

пребывания в республике делегаты посетили ведущие предприятия Бреста. 

Белорусские коллеги поделились опытом выращивания грибов с 

применением передовых европейских технологий, познакомили с работой по 

производству кухонных плит. Делегация встретилась с руководством 

Брестской области во главе с вице-губернатором Андреем Клецем.  Стороны 

договорились о дальнейшем тесном сотрудничестве и подписании 

соглашения о побратимстве между Брестской областью и Ставропольским 

краем. Кроме деловых встреч представители нашего региона побывали на 

памятных мероприятиях. Так, 22 июня ставропольцы почтили память 

бессмертного гарнизона Брестской крепости. Участие депутатов в 

мероприятиях было показано на фотографиях к публикации на сайте 

телеканала "Своѐ ТВ" от 25 июня.   
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В газетах "Наша жизнь", № 43 от 22 июня и "Михайловские вести" от 

22 июня было опубликовано объявление о личном приѐме граждан 

депутатами Думы СК  Петром Марченко и Сергеем Чурсиновым, который 

состоится 27 июня в Шпаковской общественной приѐмной партии "Единая 

Россия".  

Объявление о приѐме жителей Георгиевского района, который 29 июня 

в здании районной администрации будет вести депутат Думы СК Валерий 

Назаренко  опубликовала газета "Георгиевские известия", № 48 от 23 июня.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачѐв 

принял участие в заседании коллегии краевого минсельхоза на базе колхоза 

"Гигант" в селе Сотниковское Благодарненского района. Главной темой 

заседания стали проблемы и трудности, с которыми аграрии могут 

столкнуться в дни уборочной страды и после ее завершения. ("Наша жизнь", 

№ 43 от 22 июня, "Приманычские степи", № 44 от 22 июня, "Заря", № 47 от 

22 июня, "Степновские вести", № 45 от 22 июня, "Звезда Прикубанья", № 50 

от 23 июня, "Степные зори", № 44 от 22 июня, "Знамя труда", № 43 от 22 

июня, "Панорама нашей жизни", № 48 от 22 июня, "Нива", № 43 от 22 июня, 

"Восход", № 44 от 22 июня, "Левокумье", № 47 от 22 июня, "Авангард", № 45 

от 23 июня, "Голос времени", № 46 от 23 июня, "Александровская жизнь", 

№ 45 от 23 июня, "Рассвет", № 43 от 23 июня, "Вестник Прикумья", № 44 

от 23 июня, "Призыв", № 44 от 23 июня, "Петровские вести", № 46 от 23 

июня, "Вперѐд", № 51 от 26 июня). 

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии провѐл выездное совещание в 

Кочубеевском муниципальном районе. Мероприятие было посвящено 

изучению проблем в сфере недропользования в рамках контроля за 

исполнением Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах 

регулирования отношений недропользования на территории 

Ставропольского края" в отношении добычи общераспространенных 

полезных ископаемых. Особое внимание было уделено проблеме разработки 

инертных материалов на территории района, а также теме рекультивации 

объектов недропользования. ("Звезда Прикубанья", № 50 от 23 июня, 

"Степной маяк", № 45 от 23 июня, "Степновские вести", № 46 от 26 июня, 

"Степные зори", № 45 от 26 июня, "Наша жизнь", № 44 от 26 июня, "Знамя 

труда", № 44 от 26 июня, "Нива", № 44 от 26 июня, "Ставропольская 

правда", № 68 от 27 июня, "Призыв", № 45 от 27 июня, "Рассвет", № 44 от 

27 июня, "Вестник Прикумья", № 45 от 27 июня, "Георгиевские известия", № 

49 от 27 июня, "Александровская жизнь", № 46 от 27 июня, 

"Благодарненские вести", № 47 от 27 июня).  

В Железноводске прошло выездное совещание комитета Думы СК по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, СМИ и 

физической культуре под председательством Артура Насонова по вопросу 

о включении городов-курортов края в перечень исторических поселений. 
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Краевые депутаты высказались за необходимость включения городов-

курортов Кавказских Минеральных Вод в перечень исторических поселений. 

"Этот статус не дает явной возможности что-то получить, но дает 

возможность не потерять и сохранить то, что есть. Статус 

исторического поселения защитит от тех, кто ради личной выгоды 

занимается разрушением особого исторического облика, которым всегда 

славились Кавказские Минеральные Воды", – сказала депутат Людмила 

Редько. Единогласно "за" высказались и главы муниципальных образований. 

("Степной маяк", № 45 от 23 июня, "Степновские вести", № 46 от 26 июня, 

"Наша жизнь", № 44 от 26 июня, "Степные зори", № 45 от 26 июня, "Знамя 

труда", № 44 от 26 июня, "Призыв", № 45 от 27 июня, "Рассвет", № 44 от 

27 июня, "Вестник Прикумья", № 45 от 27 июня, "Георгиевские известия", № 

49 от 27 июня, "Александровская жизнь", № 46 от 27 июня, 

"Благодарненские вести", № 47 от 27 июня, "Левокумье", № 48 от 26 июня).  

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству провѐл 

выездное совещание в Кочубеевском муниципальном районе 

Ставропольского края. Его темой стало исполнение закона "О дорожном 

фонде Ставропольского края". Дороги в населѐнных пунктах района 

разбивают большегрузные автомобили, которые нескончаемым потоком 

курсируют через сѐла к карьерам, сообщил телеканал "26 регион" от 27 

июня. Кроме того, перегруженные фуры причиняют массу неудобств 

местным жителям, которые жалуются на повреждения заборов и жилых 

домов. И эта проблема, по словам жителей,  не решается с 2005 года. Как 

заявили в краевом министерстве дорожного хозяйства и транспорта, 

облегчѐнного ремонта здесь будет мало. Эти дороги строили ещѐ в 50-е годы 

прошлого века, когда были совсем иные нагрузки на ось. Сейчас нагрузка 

увеличилась, поэтому нужно усиливать основание дорожного полотна. Ряд  

дорог в районе и вовсе имеют щебѐночное покрытие вместо асфальта. В 

дождливую погоду по таким дорогам становится невозможно проехать и 

маршрутные такси отказываются ездить в эти населѐнные пункты. Депутаты 

отмечают, что в Ставропольском крае сегодня тысячи сельских трасс, 

которые не ремонтировались десятилетиями. Починить их самостоятельно – 

задача для муниципалитетов неподъѐмная. Именно поэтому из 8 миллиардов, 

которые заложили в бюджете этого года на реконструкцию путей, 1,6 млрд 

направили на ремонт дорог в городах и сѐлах. Сейчас разрабатывается 

программа, по которой ещѐ 900 миллионов пойдут на модернизацию 

сельских дорог. В новой программе будет предусматриваться 

софинансирование со стороны местных бюджетов в размере 2,5%. По словам 

председателя комитета Игоря Андрющенко, существующая в настоящее 

время планка софинансирования в размере 5%, становится непреодолимым 

препятствием для многих муниципальных образований. Задача местных 

властей – попасть в программу. Для этого нужно подготовить пакет 

документов. Одним из населѐнных пунктов района, нуждающихся в ремонте 
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дорог, является хутор Стародворцовский, сообщил телеканал "Своѐ ТВ". 

Единственная ведущая к нему дорога, проходит через мост. Сейчас река под 

ним находится в пересохшем состоянии, но жители опасаются, что мост 

может смыть, как только начнѐтся сезон дождей. Такие плачевные истории в 

Кочубеевском районе практически в каждом населѐнном пункте, отмечалось 

в сюжете. Мосты требуют укрепления и реконструкции, а дороги – 

капитального ремонта. Ространснадзор будет разрабатывать их новые 

проекты, а сотрудники ГИБДД – следить за нагрузкой на дороге. Обсуждать 

состояние муниципальных дорог депутаты продолжили на совещании в 

администрации Кочубеевского района. Здесь прозвучала просьба к краевым 

депутатам вернуть муниципалитетам дорожные фонды поселенческого 

уровня. Транспортный налог, который раньше поступал в муниципальные 

бюджеты, являлся хорошим подспорьем местным администрациям в 

решении транспортных проблем. Игорь Андрющенко в сюжете телеканала 

ГТРК "Ставрополье" от 28 июня сообщил, что Кочубеевскому району на 

ремонт двух участков дорог требуется около 160 миллионов рублей.    

15 июня в Доме культуры города Будѐнновска прошло торжественное 

мероприятие, приуроченное ко Дню медицинского работника. Медиков 

Прикумья с профессиональным праздником поздравил депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Афонин, сообщила газета "Вестник 

Прикумья", № 44 от 23 июня.  За добросовестный труд, высокий 

профессионализм, вклад в здравоохранение Прикумья были награждены 

около ста медработников Прикумья: им вручены ведомственные и 

региональные награды, ценные подарки, грамоты и благодарственные письма 

администраций города и района, медучреждений. 

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Назаренко принял 

участие в торжественной церемонии чествования лучших выпускников  

Георгиевского городского округа, которая прошла на главной площади 

города Георгиевска. Как сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 25 июня, кроме 

"золотых" и "серебряных" медалей выпускники получили в этот день и 

местные медали "Гордость Георгиевского округа", которыми отмечают за 

особые достижения в спорте, музыке, творчестве и других сферах жизни 

округа.    

Во Дворце детского творчества города Невинномысска состоялась 

торжественная церемония вручения медалей выпускникам школ. Как 

сообщила газета "Невинномысский рабочий" от 23 июня, с праздником 

выпускников, их учителей и родителей поздравил депутат Думы 

Ставропольского края Валерий Черницов. В торжественной обстановке 

выпускникам вручили федеральные медали "За особые успехи в учении", а 

также золотые и серебряные медали Ставропольского края "За особые успехи 

в обучении". Награды получил 51 выпускник школ города Невинномысска.  

"Российская газета-Экономика Северного Кавказа", № 136 от 26 

июня написала, что депутаты Думы Ставропольского края призвали 

ликвидировать троллейбусы в Ставрополе. К выводу о нецелесообразности 
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их использования краевые депутаты пришли по итогам проверки работы 

Ставропольского муниципального унитарного троллейбусного предприятия. 

Народных избранников привело в крайнее уныние его состояние и 

финансовое положение. Издание отмечает, что проблемы общественного 

транспорта в Ставрополе накапливались годами (сильно износились без 

необходимого ремонта электрические сети, росли тарифы на свет, резко 

подорожала техника). В результате количество маршрутов сократилось с 12 

до 5, а технически исправных троллейбусов осталось всего около полусотни. 

В то же время за последние восемь лет из городской казны СМУТП был 

выделен почти миллиард рублей. "Все эти годы предприятие работает с 

убытком. Однако предпринимаемые администрацией города Ставрополя 

шаги для исправления ситуации не приводят к улучшению финансового 

состояния троллейбусного парка", - подчеркнул глава думского комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству Игорь Андрющенко. И хотя официального решения о ликвидации 

троллейбусного парка пока нет, а разговоры о таком выходе из положения 

ходят последние пять лет, в думе теперь четко сформулировали свою 

позицию в отношении "рогатых". "Уверен, что троллейбус объективно свое 

отжил и городу нужно переходить на другие виды транспорта, - сказал 

депутат Алексей Назаренко. "В этой сфере - настоящий бардак и хаос и 

косметических мер недостаточно - требуется стратегическое решение, 

которое позволит полностью изменить ситуацию с пассажирскими 

перевозками", - поддержал его коллега Артур Насонов. Между тем, в 

столице соседнего Дагестана - Махачкале ликвидировать троллейбусное 

сообщение не собираются, несмотря, так же как и в Ставрополе, на 

убыточность этого вида общественного транспорта, отмечает издание. 

Столица Дагестана - один из немногих городов, где троллейбус ездит еще и 

по междугородному маршруту – в город Каспийск. Как рассказал начальник 

управления промышленности, транспорта, связи и дорожного хозяйства 

администрации Махачкалы Андрей Гусейнов, троллейбус является 

социально ориентированным видом транспорта. Сейчас тариф составляет 

десять рублей, из которых 80 процентов дотируется из городского бюджета. 

В планах городской администрации - увеличить троллейбусный парк, 

который сейчас составляет 32 машины. Заключен контракт на поставку в 

третьем квартале четырех новых троллейбусов. Кроме того, в ближайшее 

время в город поступят еще 12 бывших в употреблении троллейбусов, 

переданных на безвозмездной основе московскими властями. Не согласился с 

выводами депутатов и автор статьи в газете "Открытая", № 25 от 25 июня.  

Он отмечает, что во всех европейских столицах в приоритете - экологически 

чистые виды транспорта: трамваи, троллейбусы, метро... И только, выходит, 

в Ставрополе они никому не нужны. Все потому, что в городе правят бал 

кумовство, коррупция и разгильдяйство, заключает автор.  

На что пойдут деньги курортного сбора. Эскизы от всех четырех 

городов-участников программы представили в Пятигорске на выездном 
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заседании комитета думы Ставрополья по экономическому развитию, 

инвестициям, курортам и туризму. Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 26 

июня сообщил, что с начала эксперимента собрали уже более 15 миллионов 

рублей. На ближайшем заседании парламента будут утверждать соглашения 

между краем и городами, чтобы те уже могли начинать работы. Однако 

депутаты пока считают соглашения довольно рамочными. По словам 

Николая Мурашко, в будущем вполне может возникнуть ситуация, когда 

собранных денег будет не хватать для выполнения обязательств, которые 

будут заложены в этих соглашениях. Кроме того, депутатов удивило, что ни 

один город не прописал параметры этих работ. Проектов и смет тоже нет. С 

этим вопросом депутаты обратились к министру курортов и туризма 

Ставропольского края. В Кисловодске будут благоустраивать скверы на 

Курортном бульваре, пешеходную зону на Урицкого и декоративную стену 

на Коминтерна. В Ессентуках обустроят часть будущего Курортного 

бульвара, в Пятигорске - Цветник, в Железноводске - Каскадную лестницу и 

терренкуры. Все проекты должны быть завершены до конца года. 

Газета "Степновские вести", № 46 от 26 июня написала о рабочем 

визите депутата Думы Ставропольского края Анатолия Афонина в 

Степновский район. Первым объектом посещения стала Богдановская школа, 

где сейчас работает 1 смена лагеря дневного пребывания "Солнышко". 

Вместе с А.В. Афониным с материально-технической базой пришкольного 

лагеря, условиями пребывания детей ознакомилась делегация, в состав 

которой вошли руководители районных и муниципальных властей. Посетили 

чиновники и Степновский спортивный комплекс. Затем депутат провел 

личный прием граждан и встретился с главой Степновского муниципального 

района С.В. Лобановым для  обсуждения ряда актуальных вопросов.  

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый принял участие в 

традиционном объезде полей Кочубеевского района, главной темой которого 

стало изучение готовности сельскохозяйственных предприятий района к 

уборке зерновых и зернобобовых культур и проведению сопутствующих 

работ в 2018 году, проинформировало "Кочубеевское районное 

телевидение" от 25 июня.  На заседании во Дворце культуры села 

Ивановского, по итогам объезда хозяйств, была поставлена задача 

выполнения намеченных планов по ремонту сельхозтехники, проведению 

уборки зерновых-колосовых и зернобобовых культур и всего комплекса 

сопутствующих полевых работ в сельхозорганизациях района. Были 

заслушаны отчеты специалистов и выслушаны рекомендации. Информация 

об этом также была опубликована в газете "Звезда Прикубанья", № 51 от 27 

июня. 

Секретарь Ставропольского регионального отделения "Единой России" 

Геннадий Ягубов провел рабочий день в Буденновском районе, сообщил 

сайт регионального отделения партии "Единая Россия" от 25 июня. В своем 

избирательном округе спикер краевого парламента провел рабочую встречу с 

главой Буденновского района Андреем Соколовым, главой Буденновска 
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Валерием Шевченко и председателем городской Думы Геннадием 

Беспаловым. Они обсудили вопросы, которые поступают в общественную 

приемную от жителей города и района. Позже в общественной приемной 

Геннадий Ягубов провел прием граждан по личным вопросам. В тот же день 

спикер краевой Думы встретился с руководителем исполнительного 

комитета Будѐнновского местного отделения партии "Единая Россия" 

Татьяной Костенко. Они обменялись мнениями о прошедшем в Ставрополе 

первом Форуме секретарей первичных отделений "Единой России" в Северо-

Кавказском федеральном округе, а также обсудили участие местного 

отделения в конкурсе социальных проектов первичных отделений "Единой 

России". Проекты должны быть направлены на решение проблем локальных 

территорий и сообществ. Лучшие из них смогут претендовать на грантовую 

поддержку Партии. 

В честь приближающегося Дня молодежи депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев пригласил подростков в аквапарк 

"Город солнца" в рамках  традиционной оздоровительно-развлекательной 

благотворительной акции "Здравствуй, лето!", пишет сайт регионального 

отделения партии "Единая Россия" от 26 июня. На этот раз в аквапарк 

прибыли ученики школы № 5 поселка Иноземцево, победители игры 

"Зарница", воспитанники детского дома в поселке Иноземцево, а также дети 

из малообеспеченных, многодетных семей, дети с особыми потребностями в 

здоровье. 50 подростков смогли ярко и весело провести свой летний день, 

наполниться добрыми эмоциями и оздоровиться у воды. "Смысл акции в 

том, чтобы подарить детям хорошее настроение, укрепить здоровье, 

научить живому общению. Думаю, это хорошая поддержка многодетных и 

малообеспеченных семей, которая помогает детям увидеть мир солнечным 

и радостным, а родителям немного отдохнуть от ежедневных забот и 

мыслей о том, как наполнить жизнь своих детей положительными 

эмоциями", - сказал депутат.   

В хуторе Кожевникове Шпаковского района Ставропольского края 

прошли торжественные мероприятия, посвященные 183-ей годовщине со дня 

основания муниципального образования и 10-летнему юбилею местного 

Дома культуры, сообщил сайт "Без формата" от 25 июня. В своем 

приветственном адресе депутат Думы Ставропольского края Сергей 

Чурсинов тепло поздравил хуторян с двойным праздником и отметил, что за 

годы своего существования Дом культуры стал центром притяжения для всех 

жителей хутора, которые благодаря творческому труду работников 

учреждения-юбиляра имеют возможность жить насыщенной культурными 

событиями жизнью. "Ваш Дом культуры славится своим дружным, 

сплочѐнным коллективом, где трудятся большие энтузиасты и творческие 

личности, увлеченные любимым делом, настоящие профессионалы, которых 

отличает оптимизм и вера в лучшее", - отметил краевой парламентарий. В 

рамках праздника состоялось чествование вновь созданных молодых семей. 

Семьям, которые недавно стали родителями, а также людям отдавшим 
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хутору не один десяток лет своей жизни, были вручены памятные подарки от 

краевого депутата. А завершилось мероприятие народными гуляньями.  

Политологи подтверждают данные о колоссальных суммах, которые не 

получат россияне из-за повышения пенсионного возраста, сообщил сайт 

"Регион online" от 23 июня. Так, депутат Госдумы Олег Шеин от 

"Справедливой России" выступил в нижней палате парламента, заявив, что 

повышение пенсионного возраста крадет будущее у 105 миллионов человек. 

Представители оппозиционных политических сил высказывают готовность 

провести в регионах митинги против повышения пенсионного возраста.    

Депутат Думы Ставропольского края от КПРФ Виктор Гончаров рассказал 

корреспонденту "Регион online", что партия планирует провести митинг 

после окончания чемпионата мира по футболу. "Мы будем проводить 

митинг 28 июля. Я на днях был в колхозе Терновский, и все меня спрашивали, 

как я представляю, когда крестьянин в 64 года будет работать на 

тракторе. Или водители тяжелых автомобилей, работницы в свинарнике, 

это все очень тяжелые работы, в таком возрасте — непосильный труд. 

Молодым тяжело, а что уж говорить о пожилых. В 36 

регионах РФ продолжительность жизни не превышает возраста выхода на 

пенсию, согласно новой реформе. Если вопрос будет всенародно 

обсуждаться, а все к этому идет, оно не получит никакой поддержки. 

Конечно, я отрицательно к повышению пенсионного возраста отношусь, 

у КПРФ есть антикризисная программа, есть предложения по повышению 

бюджета, мы за дифференцированную шкалу налогообложения, мы за 

госмонополию на алкогольную продукцию и на табак, и это реальные вещи".  

22 июня 2018 года депутат Думы Ставропольского края Иван 

Леонидович Якименко провѐл выездной прием граждан в селе Саблинском 

Александровского района, сообщил сайт администрации Александровского 

муниципального района. Совместно с депутатом в рассмотрении обращений 

приняли участие заместитель главы Александровского муниципального 

района Владимир Иванович Ермошкин, глава муниципального образования 

села Саблинского Галина Александровна Нарыжная. К депутату Думы 

Ставропольского края обратились 5 человек. Глава муниципального 

образования села Круглолесского А.Л. Семергей просила депутата о 

содействия в решении вопроса по размещению линий фонарного уличного 

освещения на опорах линий ОАО "Ставропольэнергосбыт". Депутат Совета 

Александровского муниципального района просил рассмотреть возможность 

в предоставлении техники для проведения земельных работ по защите 

населенного пункта от паводков и сносу списанного пожарного водоема в 

центре села. Пенсионеры села просили оказать содействие в обустройстве 

пешеходного перехода. Главу муниципального образования Саблинского 

сельсовета беспокоит ремонт водопровода протяженностью 35 км. Со 

словами благодарности на приѐм пришла жительница села, мать детей - 

инвалидов. В марте месяце Иван Леонидович оказывал материальную 

помощь для сопровождения детей в санаторий. По многим вопросам 
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гражданам были даны исчерпывающие консультации и разъяснения. 

Отдельные вопросы взяты на контроль для дальнейшей проработки 

возможности их решения. 

К многочисленным наградам Ивана Леонидовича Якименко, 

генерального директора ООО "Монтажно-технологическое управление 

"Телеком-С", заместителя председателя комитета Думы СК по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению, члена комитета Думы СК по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, добавилась еще одна. 

В канун празднования Дня России губернатор края В. В. Владимиров вручил 

ему орден Дружбы. О трудовой деятельности Ивана Якименко написала 

газета "Петровские вести", № 46 от 23 июня.   

Бронзовый бюст сестре милосердия Римме Ивановой установили в ее 

124-й день рождения в центре краевой столицы, у здания бывшей 

Ольгинской гимназии по проспекту Октябрьской Революции, 24, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 27 июня. Она стала единственной 

женщиной в Российской империи, награждѐнной военным орденом Святого 

Георгия 4-й степени в годы первой мировой войны. Эта идея возникла в 

военно-историческом обществе. Как рассказал в сюжете председатель 

Ставропольского отделения Российского военно-исторического общества 

Сергей Шевелѐв, место установки памятника было выбрано не случайно, 

ведь именно в этой гимназии училась Римма Иванова.  На открытии 

монумента, установленного на средства Российского военно-исторического 

общества, собрались первые лица города и края, ветераны, общественники и 

молодѐжь, сообщил телеканал "26 регион".  Это уже третий мемориал 

женщинам-героям военных лет в городе Ставрополе. Всего, по словам 

Сергея Шевелѐва,  за 2,5 года работы на территории Ставропольского края 

региональным отделением Российского военно-исторического общества 

были установлены 83 мемориальные доски Героям Советского Союза, 

учившимся в школах края, 24 мемориальные доски Полным кавалерам 

Ордена Славы. Памятники солдатам  также были установлены в 

Минеральных Водах и Михайловске, а памятник атаману Платову - в селе 

Привольном. Информация об этом была озвучена на телеканале "Своѐ ТВ" 

от 27 июня и опубликована в газетах  "Ставропольская правда", № 69 от 

29 июня, "Вечерний Ставрополь", № 118-119 от 28 июня. 

Вдов и дочерей защитников отечества, погибших при исполнении 

долга, чествовали в краевой Думе, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" 

от 26 июня. Уже семь лет подряд парламентарии проводят такие встречи, 

чтобы выслушать  жен военных, полицейских и спецназовцев, узнать об их 

проблемах и помочь. Встреча была приурочена к международному Дню вдов. 

Слова благодарности от краевых парламентариев прозвучали в адрес 

женщин, которые выбрали непростой путь – они связали свою жизнь с 

мужчинами, выполняющими государственный долг. О важности этого 

мероприятия в сюжете телеканала "Своѐ ТВ" рассказал депутат Думы 



13 

Ставропольского края Сергей Шевелѐв. Он отметил, что вдовы были на 

протяжении всего существования нашей страны и им всегда нужна 

поддержка со стороны общества. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в рабочей встрече губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимирова с  депутатами Государственной Думы от Ставрополья, в ходе 

которой обсудили программы, реализовать которые без поддержки Москвы 

пока не получается, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 26 июня. 

Первая и основная - развитие водоснабжения. Суммы, которую направили на 

эти цели из региональной казны, явно не хватает.  Еще одна масштабная 

программа - организация летнего отдыха. На оснащение детских загородных 

лагерей нужно порядка полумиллиарда рублей. Сумма для региона 

неподъемная. Между тем, на встрече прозвучало, что в ближайшие шесть лет  

из бюджета страны планируется направить в регионы порядка восьми 

триллионов рублей в рамках 11 национальных проектов, отмечалось в 

сюжете телеканала "Своѐ ТВ". Необходимо приложить усилия, чтобы 

Ставрополье было широко представлено во всех программах, подчеркнул 

губернатор. Информация об этом также была опубликована в газетах 

"Ставропольская правда", № 68 от 27 июня, "Кавказская здравница", 

№ 71 от 28 июня и "МК-Кавказ" от 27 июня.  

27 июня в Ставрополе в краевой библиотеке имени М.Ю. Лермонтова 

состоялась пресс-конференция регионального отделения партии 

"Справедливая Россия" во главе с ее лидером Александром Кузьминым. Он 

подчеркнул, что внесенный правительством России в Госдуму проект закона, 

предусматривающий повышение пенсионного возраста, является 

губительным для страны и противоречит целям, поставленным нынешними 

майскими Указами президента, сообщила  газета "Ставропольская правда", 

№ 69 от 29 июня. Справедливороссы призвали всех депутатов федерального 

парламента не голосовать за проект. Среди главных аргументов назывались 

невозможность найти работу людям предпенсионного возраста,  удар по 

экономике страны в виде снижения покупательского спроса, низкое качество 

здравоохранения, из-за которого многие не доживают до пенсии.  

Региональное отделение "СР" представило журналистам план по 

противодействию принятию законопроекта, а также обозначило концепцию 

альтернативного документа о реформе пенсионной системы в РФ, 

разработанного депутатами фракции "СР" в Госдуме России.  В нѐм размер 

пенсии будет зависеть только от трудового стажа работы и размера 

заработной платы, будут сохранены все нестраховые и льготные периоды 

трудовой деятельности, веден запрет на повышение пенсионного возраста до 

2030 года.  Самое важное обстоятельство, по мнению справороссов - то, что 

деньги на пенсию в стране есть, пишет "Блокнот - Ставрополь" от 27 

июня. Только в этом году сверхплановые доходы бюджета уже превысили 

1,8 триллиона рублей, а к концу года эта цифра вырастет еще на триллион. 

Помимо этого есть и другие способы пополнить госказну, не ущемляя прав 
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граждан — нарастить конкуренцию в госзакупках (выручка — 3-5 

триллионов рублей), повышенный налог для тех, чей доход выше 24 

миллионов рублей в год, до 18% (даст 200 миллиардов в год), отмена льгот 

для экспортеров сырья (1,8 триллионов в год). Между тем, многие депутаты 

Думы Ставропольского края пока не готовы открыто высказывать свое 

мнение о грядущей пенсионной реформе, рассказал журналистам Александр 

Кузьмин, пишет "Newstracker".  "Я общался с некоторыми депутатами. 

Многие с пониманием относятся к позиции партии ―Справедливая 

Россия‖… Хотя многие, не буду говорить [кто], пока еще не готовы 

публично озвучивать свою позицию", — отметил Кузьмин. На пресс-

конференции справедливороссы сообщили, что планируют собирать подписи 

против реформы, но признали, что в конце концов судьба законопроекта 

будет зависеть от фракции "Единая Россия", которая занимает большинство 

кресел в парламенте региона и Госдуме России.  

Газета "Ставропольская правда", № 68 от 27 июня написала о 

мероприятиях, посвящѐнных 100-летию газеты "Александровская жизнь", 

которые прошли 26 июня в селе Александровском. В этот день прозвучали 

слова поздравлений и приветствия от имени губернатора В. Владимирова, 

спикера Думы края Г. Ягубова, представителя губернатора в муниципальном 

образовании А. Нагаева, главы администрации района Л. Маковской, 

директора ГБУ "Периодика Ставрополья" С. Чипиги. 

26 июня в Ставрополе, во Дворце детского творчества, состоялась 

церемония вручения выпускникам школ золотых и серебряных медалей "За 

особые успехи в обучении". В этот день более 300 выпускников школ и 

лицеев получали медали. Как отмечалось в публикации газеты 

"Ставропольская правда", № 67 от 26 июня, а также сюжете телеканала 

"Своѐ ТВ", в числе почѐтных гостей на мероприятии присутствовал первый 

заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов. 

Торжественное вручение "золотых" и "серебряных" медалей 

выпускникам школ 2018 года прошло и в администрации Туркменского 

муниципального района, написала газета  "Рассвет", № 44 от 27 июня.  В 

мероприятии принял участие депутат краевой Думы Игорь  Андрющенко. 

Вручая заслуженные награды ребятам и благодарственные письма их 

родителям, депутат поздравил всех с таким важным событием. "Это ваша 

первая ступенька к осуществлению мечты, - отметил Игорь Васильевич, - и 

она пройдена с честью. Желаю вам дальнейших успехов на жизненном пути, 

новых открытий, веры в себя. Ваши умения и знания нужны стране. И я 

уверен, что мы не раз услышим ваши имена, и район еще будет вами 

гордиться".  

27 июня в правительстве края чествовали специалистов, 

представителей общественных организаций и студентов, участвующих в 

реализации молодежной политики в Ставропольском крае. В церемонии, 

приуроченной ко Дню молодежи России, приняли участие председатель 

краевой Думы Геннадий Ягубов, депутаты Валентина Муравьева, Артур 
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Насонов, Людмила Редько, Владимир Трухачев. Спикер краевого 

парламента поздравил присутствующих с праздником и пожелал им 

реализации самых смелых планов. "Наша ставропольская молодежь самая 

замечательная. Тот, кто сегодня не относится серьезно к молодежи, тот 

не понимает, какое будущее ждет нашу страну. Недавно прошедший 

всероссийский фестиваль "Студенческая весна" доказал, что вы можете 

очень много, что у вас огромные перспективы", – обратился Геннадий 

Ягубов к аудитории. Также он поблагодарил ректоров вузов, которые 

оказывают всестороннюю поддержку молодежи и студенчеству в 

воплощении самых разных проектов. В сюжете телеканала "26 регион" 

отмечалось, что всего награды в этот день получили 80 ставропольцев со 

всего региона. Это и участники студенческих отрядов, и волонтѐры, и 

специалисты по работе с молодыми людьми. Информация о мероприятии 

также была опубликована в газете  "Ставропольская правда", № 69 от 29 

июня. 

На деньги от курортного сбора обновят парки и аллеи в городах-

курортах. Об этом говорили депутаты краевой Думы в Пятигорске, 

сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 26 июня. Власти Пятигорска, 

Кисловодска, Железноводска и Ессентуков презентовали депутатам свои 

проекты. Парламентарии попросили бережнее относиться к строительным 

элементам, которые уже стали исторической ценностью. Муниципальные 

власти и министерство по курортам и туризму должны  срочно подготовить  

соответствующие проекты и сметы. При этом они должны сделать это так, 

чтобы ни у кого не возникали вопросы, отметил Александр Сысоев. 

Эксперимент идѐт по плану. Ставрополье находится в числе трѐх регионов, 

где в этом году ввели курортный сбор. "Из всех субъектов Российской 

Федерации, которые принимают участие в этом эксперименте, 

Ставропольский край продвинулся дальше всех, - отметил Валерий 

Назаренко.  – Сделано больше всего работы и понятна та цифра, которую 

мы на сегодня уже собрали. За первый месяц проведения курортного сбора в 

крае  было собрано 15,4 млн рублей". До конца года курортный сбор должен 

принести региону 181 млн рублей. Все эти деньги потратят на 

благоустройство городов-курортов.     

В Региональной общественной приемной Председателя Партии 

"Единая Россия" Д.А. Медведева в Ставропольском крае  прием граждан 

провела депутат Думы Ставропольского края, председатель комитета по 

социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьева, сообщил 

"Городской портал - Ставрополь" от 27 июня. В ходе приема   

гражданами были подняты вопросы здравоохранения, касающиеся 

обследования и лечения в специализированных медицинских учреждениях. 

Также была затронута проблема замены расходных материалов на 

технических средствах реабилитации. Не теряют актуальности темы 

пенсионного обеспечения, трудоустройства молодых специалистов и людей с 

опытом работы.  Были обращения по сложным ситуациям, связанным с 
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обманутыми дольщиками, а также предоставлением жилья инвалиду первой 

группы. В ходе приѐма были даны исчерпывающие консультации и 

разъяснения, проблемные вопросы будут тщательно проработаны и людям 

оказано всевозможное содействие в их решении. 

Глава Георгиевского городского округа Максим Клетин поздравил с 

90-летием Почетного гражданина Георгиевского района Юрия Алексеевича 

Бочарникова. Газета "Георгиевские известия", № 49 от 27 июня сообщила, 

что к поздравлениям присоединились депутат Думы Ставропольского края 

Валерий Назаренко и председатель Думы Георгиевского городского округа 

Александр Стрельников. Гости с благодарностью отметили, что одиннадцать 

лет созидания на георгиевской земле оставили в ее истории добрую память о 

Юрии Алексеевиче.  

22 июня в селе Ивановском Кочубеевского района прошла 

торжественная траурная церемония перезахоронения останков солдата 

Великой Отечественной войны Ватулина Ивана Владимировича, сообщила 

газета "Звезда Прикубанья", № 51 от 27 июня. Приветствовали собравшихся 

и почтили память героя-земляка, вернувшегося домой через 76 лет, 

депутат Думы Ставропольского края, председатель комитета Думы СК по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый, военный 

комиссар СК Владимир Тельнов, военный комиссар по городу 

Невинномысску и Кочубеевскому району Юрий Селютин. Они отметили, что 

священный подвиг Ивана Владимировича и всех воинов, погибших за нашу 

свободу, навсегда останется в памяти русских людей. 

График приѐма граждан депутатами Думы СК в региональной 

общественной приѐмной Председателя Партии "Единая Россия" в 

Ставропольском крае в июле опубликовала газета "Вечерний Ставрополь", № 

118-119 от 28 июня.    

О социальной политике Ставропольского края в программе "Среда" на 

телеканале "АТВ-Ставрополь" от 27 июня рассказала председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьѐва. В программе говорили о том, 

насколько сегодня доступна медицинская помощь для жителей отдаленных 

населенных пунктов Ставрополья, есть ли нехватка врачей и как решается 

вопрос трудоустройств инвалидов. 

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление с Днѐм молодѐжи опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 68 от 27 июня 

и "Призыв", № 45 от 27 июня;  С.К. Чурсинов – в газете "Михайловские 

вести" от 22 июня. 

В газете "Знамя труда", № 44 от 26 июня было опубликовано 

поздравление выпускникам района с окончанием школы от имени 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько.  

 
Информационно-аналитическое управление 


